El cuento de la división de las Parroquias no pasa de ser un cuento de periódico Alegrón de burro...!

Lo es y morrocotudo el que dió algún diario, con el cuento de la división de las parroquias de la Capital. Eso no puede hacerse, sino por quien tiene derecho de hacerlo; y estamos informados de que la Autoridad Eclesiástica, ni ha pensado en ello. Eso no quiere decir'q' pueda pensar al respecto, en tiempo oportunto Y cuando llegue, ello sonará, pero no por invenciones fantásticas de las gentes que todo lo dividen con efec-

Las Conferencias de Caballeros de San Vicente de Paul

7 Vicentino

¿ Eres miembro de la Conferencia de San Vicente de Paúl de tu Parroquia? ¿ Acudes, cada domingo, con brillante buena voluntad, a las sesiones, en las cuales se da noticia de la marcha de actividades, visitas hechas, socorros distribuidos, y vuelves a tu hogar, con la satisfacción de una buena obra consumada en bien de tus semejantes, dando cuenta de las necesidades de pobres v enfermos y procurándoles de la Sociedad, un subsidio que alivie su pena por la pobreza amarga..? Eres un buen cristiano!

Vicentino: ; has meditado, en la grandeza de la Sociedad a que perteneces?Dice un escritor cristiano,que el termómetro que mide las calorías del amor a Dios en el corazón católico, es la caridad, que se profesa al prójimo; sobre todo, al enfermo pobre y necesitamos. Y el amor a Dios, revela una alma llena de Fe; y sin la Fe. es imposible agradar a Dios, como dice el Apóstol San Pablo. Hombres de Fe, són genuinos católicos; y genuinos cotólicos, aman y se interesan por las necesidades espirituales y temporales de sus semejantes. Por donde, tu, que acudes, con sinceridad a las ajenas necesidades en la Conferencia de San Vicente de Paúl, eres hombre de Fe sincera y práctica; es decir que no eres del monton de católicos manidos, es decir de católicos que pretenden serlo, por el bautismo que recibieron y que en el curso de la vida, nada hacen, ni por nada se interesan, de cuanto concierne a la práctica de la Religión de N Señor Jesucristo.

Las Conferencias de San Vicente de Paúl, forman una red de práctica de caridad en el mundo; forman escuadrones de caballeros cristianos, que llevan con el socorro a la miseria corporal, también la instrucción religiosa y el consuelo en el desamparo, y la fortaleza cristiana para los que sufren; y por eso, son el más claro y eficaz exponente de Acción Católica, en los núcleos de católicos que se llaman Parroquias, Por eso, las conferencias de Caballeros de San Vicente de Paúl, son, dirigidas por los Señores Curas, su mejor auxiliar de acción cristiana, para conservar el verdadero espíritu de Nuestro Señor Jesucristo, entre los pobres y por eso apenas es creíble, que, donde haya un señor Cura celoso, comprensivo de sus deberes de pastoración y deseoso del bienestar re ligioso y de su grey no haya Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paúl; y el Señor Cura, no mire con simpatía y apoyo de todo corazón, esa benéfica institu ción de cristianismo práctico.

Las Conferencias de San Vicente de Paúl son vivedadero vicentino, que cumple con fidelidad el sabio Re material, tienen la ventaja indiscutidle, de enseñar al glamento de las Conferencias, es caballero que oye misa cristiano caballero a ser compasivo con sus semejantes; gión, levendo su Catecismo, para saber instruir, en sus alma con el apego a lo terreno, que es caduco y tranvisitas a las gentes socorridas, cuando son ignoradas sitorio; y sobre todo, que, cuando el vicentino cumple de Fe.

cente de Paúl, es deficiente en el trabajo sobrenatural, dad hacia Dios, que es Amor a Dios y trabajo por Dios, de que los hómbres, son difíciles para el bien sobrenatu- para la vida inmortal de dicha eternaral ...! Y sin embargo, con las Conferencias, se tiene un tural, con los hombres !

Por todo esto, Vicentino, sé, perseverante como so- del Divino Salvador ..! cio de las Conferencias Vicentinas; no faltes a ellas, sin motivo grave; pero no seas egoista; y haz propaganda bres; sois núcleos de bieny emporios devidas obrenatural entre tus amigos, para inducirlos a concurrir a ellas y hacerse socios efectivos.

Es tan noble visitar a los pobres y enfermos para consolarlos y llevarles un socorro, aunque sea módico: Y aprendemos, con vista de las miserias ajenas, a agradecer a Dios, de que no nos ha dejado caer en las mismas; y nos ejercitamos en el espíritu compasivo de la asistencia, con nuestras limosnas, con nuestro apoyo CARIDAD con el projimo, que es mandamiento seme-Nuestro Señor Jesucristo, en el Santo Evangelio.

Ojalá llegue el día, en que, no haya pueblo de católicos en Costa Rica, en que no esté fundada y activa, católicos inútiles, de la basura de gentes católicas, que

una Conferencia de San Vicente de Paúl!

ritu de piedad entre los hombres: pero, la Conferencia tes . . . ! de San Vicente, que hace a los hombres visicar a sus



San José, Costa Rica - Domingo 23 de Julio de 939 - Nº 506

Doña Sofía Acuña v. del en nuestra oficina; la acompañaba su hija doña Adelina de Rojas: ambas son guanacastecas y viven en

Conociamos nosotros a doña Solia, a través de la correspondencia que con crita con fecha 13 de octuella sosteníamos, en rela-bre del año citado, cuyo ción con el destino brillante primer párrafo textualmen de su hijo Rafael, joven a te dice: «Mi adorada maquien supimos comprender ma: le pongo estas cuatro durante su breve estada en letras de despedida casi al Costa Rica en el año 1935. marchar, pues hoy a la una

ta vive en España; es don especial que lleva al Minisantes de la guerra española món le pondré un telegratenía una fábrica de cepille- ma y cuando lo reciba yo cunstancias que no son pa- junto a Vd., etc. ra describirlas aquí, pusie- Por el artículo que rejandro al joven Rafael, de este periódico, pág. 2 tide su madre, fué a Europa, SOCIALISMO TEORI progenitor.

ca-nos referimos a su úl- te de la libertad humana Sofía vino a recibirlo a periódico. Puerto Limón, y casi direc- Garrido nos escribió des mmente se fué para Libe de España y la madre doria en donde quedó hasta ña Sofía Acuña nos confirlos primeros días de octu- ma que el artículo que ahobre, de ese mismo año.

Rafael para su madre, es- Cárcel Modelo de Madrid,

Guillén estuvo el viernes Brillante colaborador de nuestro periódico, quien en 1936 estuvo en Costa Rica, para ver a su madre par curioso es que los despidió última vez; era español-tico y se regresó a su tierra para defender, con FRANCO, la RELIGION y la PATRIA a hacer lo contrario», etc.

El padre del protagonis- salgo para Limón en el tren Alejandro Garrido, quien tro de España. Desde Liría fina, en Getafe. Cir- es taré con el pensamiento

ran en manos de don Ale- producimos en otra sección quien -con pleno acuerdo tulada: LA CRISIS DEL para ser educado por su CO, artículo que apareció en este mismo periódico, en El joven había nacido el la edición número 173, co-25 de junio de 1912 y sólo rrespondiente al 5 de abril dos veces, pasada su niñez. de 1936 y que está suscrito visitó Costa Rica para ver por Rafael Garrido Acuña, a su madre, que la adoraba: el lector podrá fácilmente al concluir su bachillerato a comprender dos cosas: prilos 17 años y el 36, que vi- mera, la ideología social y no ya con el título de abo económica del escritor y lica no puede ser más triste segundo, la vinculación que Rafael llegó a Costa Ri- tuvo tan gallardo exponentima visita, el 20 de mayo de nuestro catolicismo prácde 1935: su madre dona ico e intelectual, con este

ra vuelven a leerlos lectores Tenemos frente, en nues- de LA EPOCA, fue escrito

ros de piedad cristiana entre los hombres: porque el ver- semejantes pobres y enfermos y procurarles un socorro los domingos y días festivos; que confiesa y comulga, al a no pegarse de la dicha terrenal, que ve diluida en los menos unas veces, en el año; que se instruye en su Reli- enfermos pobres; a ser generoso, y no enriquecer su con su misión en favor de los meresterosos, par amor a Parroquia en la cual no hay Conferencia de San Vi- Dios, entonces vive y acciona en los verjeles de la Carientre el elemento masculino...! Y, tanto nos quejamos, que le acarrea las bendi-iones del Altísimo, y lo prepara

medio adecuado y eficaz de trabajar en el bien sobrena- seais...! Poque sois medios de · Acción Cristiana, eficasísima; sois predicación; y práctica constante del Evangelio ampliaciones al Presupuesto Nal.

¡ Sois la flor de la práctica cristiana, entre los nom

No amar las Conferencias de San Vicente de Paúl de inercia cristiana, de espíritu despreocupado por lo el Congreso en el período que ea vista de ese alto no interesarse por ellas, desampararlas, es señal segura que atañe a la divina gloria, entre los pobres y los hu- de sesiones ordinarias. millas .!

Cubramos las filas de las Conferencias, con nuestra monto de esas ampliaciones tos de ampliación para dedecidido, para poner de relieve nuestra actividad católica; jante al del Amor de Dios, según testimonio del mismo Par a pulsar, nosotros mismos, nuestra Fe en Dios, con nuestro espíritu de caridad con nuestros prójimos ..!

querríamos llegar al Cielo, pero en automóvil adormila-Otras asociaciones piadosas pueden formar ei espí- dos por la pereza y el desdén hacia nuestros semejan-

FILIN



en donde permaneció dos meses su hijo y desde ahí fue mandado directamente amigos de él,» a esta Dirección por conduc- Ha pasado el tiempo, carto del recordado Lic. don Matías Trejos González, quien personalmente nos lo entregó para su publicación.

Veamos otra carta de Rafael para su madre, escrita sin fecha, en los meses inmediatos a su arrib, a Madrid: «La situación polí de lo que es aquí. Los socialistas y comunistas han triunfado y entre las leyes que dan y los atropellos que bía llegado el momento de cometen están dejando a España como país conquista- sangre y de vida. do. Han quemado muchisimas iglesias, asaltado tien- al día signiente y entre los das y cada día hay un par de manifestaciones comunistas, cuando menos.

streve a hacer nada, y vamos viviendo. Disturbios graves y desgracias personales ha habido relativamente pocas, pues tienen cuanto será el término de todo esto.

A mi padre le han obligado a admitir a todos los obreros comunistas que había despedido por declararse en huelga revolucionaria en octubre del 34 y a pagarles una indemnización de seis meses a cada uno. Lo por imposición del gobierno de entonces, y éste lo obliga

Rafael Garrido Acun pertenecía a la Falange Ejpañola; era español y era católico y ante el asesinato de su madre no podía quedarse cruzado de brazos. Don Alejandro, el afligido padre, en plena guerra, escribe a doña Sofia el 5 de agosto de 1938, desde Valladolid: «el 18 de julio de 1936, a las 4 de la tarde, le vi por última vez; como al día siguiente fueron los sucesos, me puse a indagar su paradero y tengo informes por diferentes conductos de que después de las matanzas fué visto por los

tas posteriores han venido a confirmar la tragedia: Rafael. en el mismo momento del levantamiento del General Franco, hurtando la vigilancia de don Alejandro, su padre, cogió el camino del Cuartel de la Montañas ahí estaban en armus levantados contra un régimen de barbarie los generales Godedy Fanjul. El muchaeho tenía una fe, y haconfesarla, a pruebi de

El cuartel fué dominado primeros en caer, estuvo nuestro Rafael, el español tico, de quien Pascal pudo El Gobierno, como es- haber dicho: «Yo creo a los tro escritorio, una carta de desde la celda No. 13 de la tá sostenido por ellos, no se testigos que se dejan de-

> LA EPOCA que se honró con la amistad del gran soldado, lleva hasta su tumquieren pero no se sabe cuál ba el pensamiento de amor, que le inspiran los héroes que mueren por su Dios y por su patria,

> > Loores eternos a su memoria ...!

Conferencias de San Vicente de Paúl; benditas Pasan de 4 millones de colones las

estudio sobre las ampliaciones al gresupuesto nacional

de colones, y de que toda- en al presupuesto. vía hay pendiente de tra-

La Secretaria de hacien mitación otros proyectos da está realizando detenido de ampliaciones al presupuesto.

monto están siendo consi-Esto en vista de que el derados los diversos decrepasa de los cuatro millones terminar cuáles se incluyen

Y no se diga que formamos parte del montón de los Presentado el primer Proyecto so-Prob. de las Subsistencias

La Comisión especial del sentó su renuncia. presentó las subsistencias, que pre- Pasa a la Pagina Dos

He aquí el artículo de Garrido Acuña, al que nos referimos en primea Página

CRISIS DEL SOCIALISMO TEORICO

costarricenses sean devotos Ya se ve, pues, como se- nadie ostenta derechos, en CA del 5 abril de 1936.

Werner Sombart, que es palabras.

trabajo para el trabajador» pégs- 24 y 30, tomo 1.) es la que ha hecho más He citado estos textos OTRO PRIMOGENITO HOGAR EELIZ que no admite dudas ni pa- queda? ra los propios marxistas, El movimiento de mejo- Carmen junto con los nomporque se trata de un he- ramiento obrero es justo, bres de Rodrigo y Elías. cho irrechazable que no pero no necesita asirse a Cordiales felicitaciones existe producción donde no postulados falsos. Bastaría para el chiquitín y para los hay empresario, y si el ·m- conocer el pensamiento so- padres. presario existe a él irá la cial de la Iglesia, y practi- Será apadrinado por D. plus valía, es decir la dife- carlo para llegar a los mis- Miguel Simón y la espiri- DE ALCUINIO rencia entre el precio y el mos resultados. En buena tual Julieta Fanaz. costo del producto.

do el empresario sería el y procurar imponer al Es-Estado, q' se vería obligado tado la doctrina católica, Ha fallecido en esta ca- sando que era mía. Pero y doña Margarita Sotela, flución al referido problema. detract del precio del pro- porque ese seria el verda- pital doña Teresa Castro hay que dejar el plumaje de acaba de cumplir su tercer. Fuimos informados en cucto la alicuota necesaria dero, porque ese sería el v. de Coronado, meritoria oro a la dichosa ave a quien año de vida recibiendo a la tarde de ayer que dicho jura el sostenimiento de sus verdadero eamino para ob- y cristiana dama que pre- pertenece. sus amiguitas en medio de proyecto será acogido y reorganos, es decir a absorber tener beneficios que dentro dicó con luminoso ejemplo. Al cajista y al corrector espléndida fiesta. Congra-comenda lo como base de

producto dependa de no es posible soslayarlos, nuestra religión.

de aquella Misión Pedagó gún los propios socialistas, giça chilena que desdeñaba la más só ida base del marla lectura de los clásicos. xismo no ofrece consisten-En cuanto a ese monopolio cia: y para-que no pueda que de la verdad atribuyen quedar duda ninguna. Hena su credo, tampoco estaría ry de Man, primera figura = de más que leyeran con al en el socialismo belga, conguna atención a sus propiasi fiesa que el credo marxista autoridades, porque las más de la plus valía ha sido el altas están iniciando una más ridículo de los partos. retirada que merece medi- «Una colosal montaña científica ha dado a luz un ra- A EPOCA No creo que recusen a ton minusculo», son sus Lengalana

uno de los más sólidos pres No me parece, probable cial con la tigios, -- acaso el mayor -- que para enmendar su error la distinguidel marxismo científico. Y pret-ndan los socialistas la da Sria. Maa Sombart, en el ciclo de desaparición de la Empresa; ría del Carconferencias que diera hará mas como ya nos tienen men Durán unos cuatro años en la Uni- anunciada la eliminación Masis, gentil versidad de Madrid, le offidel empresario privado, amiga muesdefender la coexistencia de conviene que escuchen a Maria del diversas economías dentro Sombart, quien hablando de Carmen cele de un país, lo que si no es él, dice lo siguiente: «Es la bró su ono exactamente el fascismo, se única fuerza motriz de la mástico rele parece mucho. Y confe- economía moderna. Sin él ciente ente, sar, desencantado, que de nada se haría. Además, es hurtamos su las críticas de Marx contra la única fuerza productora, fotografía, le el capitalismo apenas que les decir, creadora. Todas renovomos el daban en pie las diatribas las demás fuerzas de la homenaje q' contra sus excesos, lo que producción-capital y tra- merecen su naturalmente no es consus- bajo-de él dependen y exquisita fetanclal con el régimen, son animadas por su acti- minidad. En el campo polémico el vidad; incluso los inventos, marxismo abusa de las fra- de él reciben su vitalidad», ses: «Todo el producto del (L'Apogée du capitalism,

fortuna. Quienes la lanzan porque como antes dije son no se han detenido a pen- de sus propias filas y no les sar que en el sistema eco- pueden inspirar recelos- don Teófilo Fanaz están en nômico que propugnan tam Despojada la doctrina mar- plena ventura. Julio les tra- dadoso maestro del Colegio poco podrían hacerla exac- xista de lo que constituye jo un primor de niño que de Los Angeles, está de ta. Efectivamente, es cosa su característica, ¿qué le hoy recibirá las aguas del dicha.

lógica, los marxistas debe-En un régimen estatifica- rían ser fervientes católicos DUELO

dor novicio de la novedad Al contravio, la experiencia En el campo político doc-bilidades de cumplir debey firmeza de su doctrina, ha demostrado que precisa- trinal los reproches que se res, es probable que se per-En el campo doctrinal-se mente la eliminación del dirigen al liberalismo son diese el tiempo, aunque las jactan, -no tenemos la con- trabajo humano es la que mucho más serios, auuque personas selectas se adhetroversia. Algo menos sa- aumenta la plus volia. Esto todos nacen de la fantasia ririan a tales ideas tisfechos se sentirán en es algo tan definitivo que igualitaria y el socialismo. Est es la causa de que cuanto a la novedad si hu- no merece discutirse, más la acoge solicito en so seno: en los medios de mayor bieran leido a Aristóteles, para que no se recuse mi una honrada concepción del elevición cultural las docporque éste, en La Politica testimonio apelaré al de Estado, que no se preocu-trinas democráticas estén les dedicó hace ya bastan- M. Montagnón, uno de ios pe del fácil proselitismo re perdiendo día a día adeptes siglos unas palabras fundadores del ner-socia sulta muy austera y poco tos, los ginen las que escrueles: «Debe tenerse en lismo francés: «El valor en halagadora, por tento, a la tructuran el Estado a base cuenta la larga serie de venta de un producto-dice multitud que repugna la de repudiar el derecho subaños y de sigios durante en «Grandem et servitude jerarquía. Si se propusiese jetivo tal como hoy se le los cuales se hubiera des-socialistes», pág. 18-noja la masa la desaparición onobe, cubierto el comunismo, si puede medirse por la canti- d-l voto inorgánico, y se le Mas este es tema que valiera algo. « dad de trabajo humano que predu ase que no todos so bien merece comentarlo (Política, libro II, Cap. II. se le incorpore: ei beneficio mos iguales, aunque po la parte. Nº. 10). | capitalista sólo guarda u la mos salvarnos, que el pue Aunque es posible que relación lejana y variable blo no es ni ha sido n los comunistas y socialistas con los salarios pagados». puede ser soberano, que

Nuestros marxistas pare-||la cantidad de trabajo hu-||sus esfuerzos están conde-||el sentido absolutista que| cen entusiasmados con ar- mano que se le incorpore, nados al fracaso. hoy rige, sino simples posi-

RYFAEL GARRIDO ACUNA

Aparecido en La El O-

DE SOCIEDAD

MEDALLONES





Srita. Maria del Carmen Duran Masis

Doña Carmen Simón y bautismo en la Iglesia del

Nuestro amigo don Milton Cutiérrez Sánehez, bon-

Dios les envió a él y a su simpática compañera un chiquitín, la mar de lindo, sobre cuya canastilla regamos también nuestras rosas y nuestra enhorabuena.

EN IOSTAL

la plus valia, que tampoco de ella únicamente pueden. Su funeral fué concurri- se les olvidó poner que esos tulamos a sus dichosos pa- discusión por la comisión rfa a manos del obrero. ser justificados. La triste disimo y la muy estimable bellos párrafos sobre Dios dres Y a esta razón de impo- verdad es que los socialis- familia Coronado ha reci- son de Amado Nervo y por DE GRAVEDAD



Cultos religiosos en la Parroquia de la MERCED

Del 23 al 29 de Julio de 1939

las 5,6, 71/2, cantida, con MIERCOLES 26 10 horas.

REUNIONES 14 hs. - De las Terciarias. JUEVES 27 16 hs — De los Terciarios. 5 1/3 hs. — Misa al Santísimo 181/2 hs.—Conferencia de Sacramento.

sión y Bendición.

lazar Bermúdez.

MARTES 25 51/2. - Misa al Señor de la de Edith de Yglesias. Agonia 7 .- Misa en honor Cinco colones .- Premio No.

OPERADA

La niña María Teresalljor Madrigal, hija de don En- SALUDO DE ONOMASrique, el conocido Cajero TICO

ba de salir de la Clínica de ventura hacemos votos. Hernández, donde experi-ONOMASTICO DE mentó un ligero tratamien- TRES SACERDOTES to quirúrgico. l'or dicha ya | Guenta la Agenda Ecleestá restablecida, lo que siástica de Costa Rica con mucho celebramos.

CARLITOS RODO

gio de Los Angeles sué lau- ced con sus 82 años todareado en la última Asam- vía sano y alegre y el otro blea y recibió un Diploma que desempeña con marcaespecial por sus progresos da virtud y eficiencia la l'acomplacidos lo felicitamos. Ríos. ROSARIO GONZALEZ SOTELA

Alcuino cama. Deseamos que Dios de sesiones ordinarisa.

DOMINGO 23. | |de los Dolores eternos del 4.º domingo. - M'sas a S. C. de Jesús.

procesión y exposición. y 7 hs-Misa cantada a Santa Ana. Intenciones de Felícitas v. de Chaves

de San Vicente de Paúl | SABADO 29 19 hs. - Rosario, Proce 5 1/2 hs. - Misa a Ntra. Sra. de Mercedes.

LUNES 24 NOTAS: -Rifas de la hs. - Misa rezada, con do- Orden Tercera Mercedaria. bles por el findo. Santos Sa- Una pulcera. Nº. 422 de Ana J. Carboni.

Un llavero de plata. Nº. 56

ly la ciencia la pongan me-

del Banco de Costa Rica, Con motivo de la festivifué operada el viernes. De- dad de Santa Ana, el Croseamos su pronta mejoría. nista presenta sus respetos -La muy estimable Te- y congratulaciones a la muy resita Secades, vecinita del estimada señora doña Anita Barrio de Los Angeles aca- viuda de Arié, por cuya

dos beneméritos Santiagos Zúñigas. El uno es Decano Este ameritado estudian- del Clero, el recordado Pate del VI grado del Cole- dre Santiago de La Meren dibujo y por eso muy rroquia de La Unión, Tres

PRESENTADO.

Le simpárica chiquitina Viene de la Página ra. Sé que Ud. elogís una Chayito, hija de don Ber- a la vez el proyecto de prosa publicada aquí pen- nardo González Prada y emergencia para darle so-

> de hacienda a los señores diputados.

s l'ilidad material hay que las combaten lo que igno- bido centenares de pésames eso quiero que conste aquí. La ameritada señora do Por otra parte se instará : nadir otra de imposibili- ran porque casi ninguno a los cuales unimos el nues- Otra vez pondremos al- na Lola Pupo de Jevenes, al congreso a que sea tracad lógica, porque no es conoce el pensamiento de tro, deseando a sus hijos, gunos pensamientos más, hermana del Dr. Pupo, si- mitado rápidamemente pues exa to, como supone la fra- la Iglesia en estas materias. hermano y nietos, la mejor muy católicos por cierto de gue de mucho cuidado; lle- el objeto es que quede aproe marxista, que el precio Hechos son muy tercos, y consolación en Dios y en tan insigue pensador. Va ya como dos meses de bado en el actual período

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ta Rica, conmemoró digna- en la Victoria. mente en el tercer aniver- España se enfila bajo la sario del Alzamiento a los égida del Generalisimo en caídos durante los crueles la ruta mística de Dios y el y viriles meses de la epo- Imperio. peya. En la Santa Misa por la mañana, al Sursum Corda nuestro corazón y nuestro no esperada. Este 18 de Juelevaron dentro de la sere- Patria triunfante, vigorosa nidad de la paz, para medi- empeñada en su tarea de tar sobre aquella serie de reconstrucción social y ar-

tulos en que divide su his- despiadado. toria, se manifiesta singular; aun entre si mismos los es-

tor.

Mayo en el 18 de Julio. Pe-limaturgo. ro despojando el 18 de Jutirpe: Calvo Sotelo.

eternamente singular en es- nos históricos. piritu y en materia. Es decir: Lope de Vegacomo epónimo-galan y tell

Hoy se inicia una España gestas que arranca desde quitectónica; y esto es una Sevilla y remata en Figue- desilusión tremenda, un men- comprenden la enorme ira bálsamo de tranquilidad y ras, habiendo antes ziza- tís categórico, para quienes portancia que tiene en la reposo espiritual que él esgueado como potente y lu- sostenían perversamente que vida conyugal la acogida q' pera encontrar en su casa, minoso rayo de españolismo la victoria del Caudillo, sig- hacen al marido cuando és- les natural que trate de busv bravura por toda la Pe- nificaría el retroceso a la te regresa al hogar. nínsula, en recorrido reden- triste monarquía borbónica No todas se dan cuenta odioso llegar a su hogar. o el estrellamiento en un del estado de fatiga física. No todas se aperciben de España en todos los capí- sistema capitalista: brutal y y sobre todo espiritual, que la desilusión que tiene que

labones que forjan la histo- del credo humano y español pasadas en su negocio o en vulgares de la casa cuando ria hispana, no tienen sime- de Falange en el estado y la su oficina. tría. No es la continuidad aceptación de la suma pro- No todas saben que una hogar un oasis a sus múltique impone la modorra, - gramática por l'ranco, cons- gran parte de la felicidad ples desagrados diarios, fruto de los que se confor- tituye la consagración histó- conyugal depende a veces man con lo hecho por los rica de José Antonio y el de pequeñeces a las que no antecesores-o de la aco-triunfo por siempre de sus se les da la debida impor-rinconcito amable y acogemetividad estúpida de los mandamientos de sección y tancia. inconformes ad-perpetuam. | justicia. Esta Nueva España | Muy pocas comprenden de las impertinencias, un Así, no encontramos pa- estará bajo el auspicio espi- cuán necesitado de éstas sillón cómodo y confortarangón para el capítulo he- ritual del mástir de Alican- «pequeñeces» llega el ma- ble, el libro preferido, la róico iniciado en el julio del te, voz profética de la re- rido a su hogar, después luz suave que descanse la 36. Retóricamente pueden volución y heraldo lumínico de lidiar todo el día fuera vista; el amor seguro hacerse multiples figuras de la formidable gesta, vis de su casa. comparativas, emprender lumbrada por su genial envuelos literarios; encontrar tendimiento y dicha por su después de una jornada du v asperezas... reminiscencias del 2 de verbo con fogosidad de tau famente vivida, si ella no

esencia, dijérase, aparece quiencomo Primo de Rivera esta fecha-a nuestro enten- dijo con poesía reacia y der-como única. Desde enunciación tozuda, del por -desde sus hechos gestati- la redención que imponíase, vos, nos encontramos una como corolario de una épodiferencia monumental. El ca decadente y de la idiosin-2 de Mayo, tiene como fuer- crasia de un pueblo-el esza creadora la repulsa a la pañol-no acostumbrado a figura grotesca de un franchu la inercia ni a la humillación se, una personalidad ilus- de su recia espiritualidad. trimonial trísima, eminente, de rancia Hagamos nuestro sualeluya; inteligencia, de augusta es- regocijémonos de que el Na- tá el error Error que puecional - Sindicalismo, credo de perjudicar para toda la Hemos tomado dos fe- doctrina, programa y mástil vida a una mujer, porque chas al azar. Pero dentro ideológico de José Antonio, le crea una falsa visión del de la densa historia hispá- seahoy su pulpa, su tuétano, amor y hace que a su alnica, podríase continuar bus que la fortifica para lanzarse rededor se teja una red de cando fechas y hechos en con paso resuelto por el intrigas que predisponen parangón, q'España aparece amplio camino de los desti- en su contra a los espíritus

L. DURAN M.

Se intensifica la campaña Soc. Nal. protectora de animales

tuvo verificativo en el Par- ese suceso, una niñita es- se de una joven sabiendo que Nacional un hermoso cribió la siguiente composi- que ésta cultiva la relación acto promovido por la Soc. ción: Nacional Frotectora de A- «Cómo puedes ver, niño, que las muestras de afecto nimales; se trataba de dar el cuerpo de esa inocente que tiene para él las prodi- tros agentes y amigos libertad a 35 pajaritos silvestres decomisados a unos pasa a la pácina CINCO campesinos. Asistieron las escuelas públicas capitalinas y el Prof. don Amado Naranjo hizo una bella alocución al acto inspirando a los niños compasión y amer hacia las avecitas. Tal celebración revistió un hondo s ignificado que ya va siendo comprendido por nuestros niños.

-18 DE JULIO- "ECOS E HOGA

Página a cargo de la señora Profesora dona ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

pensamiento en realidad se lio, se encuentra a la Madre Para la perfecta casada Crear un rinconcito amable

No todas las mujeres acierta a proporcionarle el

carlo en otra parte y le sea

experimenta un hombre experimentar un hombre al después de largas horas de que la mujer fastidia con-La incorporación oficial trabajo y preocupaciones tándole todas las molestias él esperaba encontrar en su

> No todas saben crear ese dor, lejos de los ruidos y Iltierno que reconcilia con la Muy pocas piensan que vida, llena de ingratitudes

PARA LAS NOVIAS

lio de 1936 de formas lite- No encontraremos en la rarias para encontrar su época preliminar a la guerra. PELIGROS DE LA COQUETERIA

está muy difundido el error puede sentirse elegido. sus cimientos, -más claro, venir de su patria luego de de «flirtear» con varios mu- Ella es igualmente ama- Domingo 23 chachos a la vez. Natural-ble e idénticamente seducmente, eso produce una sa- tora para con todos ellos. Misa de Comunión, tisfacción de amor propio Y sucede que, al fin, los jódifícil de obtener mediante venes se alejan, creyendo rroquial. otros procedimientos. Una ver en el compañero el elejoven, en disposición de ca- gido para toda la vida por ne recibimiento de las imá- MARTES 25 te: Pepe Botellas. Encambio Respire América de satis- samiento, recurre a este me- el corazón de la niña. el 18 de Julio tiene como facción con la gloria de la dio para conseguir más rá- Y ella se queda sola, sin nos de los distritos de la Diana. piedra angular para alzar- grande patria amantadora pidamente su objetivo ma- esperanzas de tener un es-

Y ahí, precisamente, esmasculinos.

La chica moderna estima que el tener muchos pretendientes le asegura el esposo futuro, No es fácil, sin embargo, que todos quede sus ojos,

¿Cómo pensar que un El día 5 de junio p. pdo. Al respecto y a raíz de muchacho puede enamorar de muchos otros como él y lidaridad de todos nues, ga a su alrededor en la con esta Dirección. misma forma y proporción?

Entre las jóvenes de hoy Nadie, entre esos jóvenes

poso....

El Diario

la Virgen de Jos Angeles de la Escuela. y con motivo del sexto aniversario de la fundadación de LA EPOCA den prendados del hechizo nuestro periódico saldrá todos los días, a doble trueno de cuatro pulpartir del miércoles 2 de agosto venidero.

Pedimos la mayor so

Fiesta Patronal en Santa Ana Los días 25 y 26 de JULIO



Miércoles 26. A las 5 a. [

A las 6 a. m. Misas de! A las 12 m. Ave Marias Comunión.

sólo de pan material vive la Banda Municipal. Pan Eucaristico.

A las 8.30 a. m. Proce- gloria de Dios. sión. Las cofradías asistirán Miguel A. Benavides A., con sus respectivos unifor- Cura Párroco. mes y estandartes.

A las 9 a. m. Misa So- domo. lemne de Revestidos, Sermón en honor de Nuestra; Bendita Patrona Sta. Ana.!

A las 11 a. m. Juegos m. Alegre diana, música y Deportivos. (Véanse programas de estos juegos.)

y elevación de globos. Comulguen los fieles; no A las 4 p. m. Recreo por

el hombre; debe alimentar- A las 6.30 Rosario y se con el Pan Espiritual; el Bendición con el Santísimo. Todo sea para mayor

Salvador Arias, Mayor-

Santa Ana, Julio 1939.

Grandes Festejos Patronales en

PROGRAMA

A las 7 horas. - Santa orquesta y voces.

genes de los Santos Patro- A las 5 horas. - Alegre Parroquia; San Jerónimo; A las 7 horas. - Santa San Pedro, San Juan y la misa de comunión con mú-Santísima Trinidad. Pólvora, sica y Cánticos. música y repique de campa-

Match de Basket Ball. De- acompañada por los patrodicado al Sr. don Benedicto nos de los distritos, un coro Camacho y la señorita Julia de ángeles y todas las co-Castro, entre los equipos: fradías con sus respectivos Bajo los auspicios de- A. C. y R. C. en la cancha estandartes y uniformes, a

> tra Señora del Carmen. LUNES 24

A las 12 horas.—El es, tallido de 12 bombetas de mios.

en sacos y vendados los ojos rez. con valiosos premios. A las 2 p. m. - Carreras

ria Solemne amenizada por A las 4.30 horas. Sanla Filarmonia.

A las 6.30 p m.—Santo Rosario Solemne a gran

A las 7.30 p. m. - Se que A las 9 horas. - Misa Pa. mará un valioso juego de pólvora con varias figuras, A las 12 horas. - Solem- amenizado por la Filarmonfa.

Alas 8.30 horas.—Solemne Procesión con la Imagen A las 12 30 horas. - del Santo Patrono Santiago continuación la Santa Misa A las 4.30 p. m. - Santo | Solemne de revestidos y Rosario en honor de Nues- sermón por un Padre Redentorista español.

A las 10 horas. - Vara de Fortuna con valiosos pre-

A las 13 horas. - Match gadas anunciarán las vispe- de Basket Ball, en la Escueras del gran día, alegres la entre un equipo de afuera niezas por la Filarmonía. jy el de la A. C., dedicado A las 3 p. m. - Carreras Il señor don Laureano Pé-

A las 6 p. m. - Ave Ma- de Biciclatas.

to Rusario.

MOMENTO KIT ATONITO PERO PUEDIERA REPONERSE DE SU SOR-PRESA EL INDIO DESA-PARECIÓ: CON MOLLY POR ENTRE EL HUMO .





MA VIO INDICAR HACIA EL ABIERTO, POR EL CUAL SA-LIERON LA LOS HOM-BROS DE UN PIELROJA EN UN A-DE OJOS, UNIVE BRAZO LARGO AGARRA A MOLLY

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ALIANZA Stalinista

El octavo mandam ento del comunismo en su ya luyendo en el olvido y que tendrá que diluirse corque un grupo por reducido que sea, que se deje sorprender como aquello de «juntos pero no revueltos». Y dicho en nacional, donde ya hay una plena conciencia de lo que señal de garantía de la dicha alianza . . . Veamos lo que significan los ideales moscovitas. Veamos lo que dice hoy cual se les lleva? dice ese artículo:

tía de la consecución de los fines de la Alianza».

que ellos pidan. O en otras palabras que los dichos par- las instituciones democráticas,,,» tidos reconozcan de una vez que su papel asignado en Estos son la alianza del comunismo. Ellos, los coesta alianza es el de simples turecas. Hacer coro para munistas, se apersonaron en el problema de las subsis- al servicio de las ideas moscovitas prestigiadas publicados no pueden aspirar a esas concesiones, y por lo tanto proletariado internacional y de las encantadoras maralo que se les pide es que firmen un convenio de alianza villas de Stalin. Pues bien, del mismo modo en esta nes para el logro de los fines de la Alianzaunilateral. Todos los deberes y ningún derecho. Ya he- alianza democrática, o «demoníaca» como se suele llamos visto que los candidatos a diputados forzosamente mar últimamente, quieren el concepto político de los se puede hacer maridaje entre nacionales idealistas y tienen que ser comunistas y que el único partido que otros partidos adyacentes v desilusionados, no para ha- doctrineros de la internacional comunista. quedará sobreviviente después de la lucha, y lo que es cer bien a la democracia, ni para mantener el equilibrio Por más que queramos terminar lo antes posible más grave, respaldado por ciudadanos no comunistas será político, ni para enfrentarse a las candidaturas fuertes con este programa monstruoso del comunismo, no podeel comunismo. A esta clase de contratos se llama en tér- de la actual campaña política, sino para otra cosa muy mos. Cada artículo tiene miga y mucha. Donde apareminos legales una lesión enorme, Pero muy enorme si distinta, para conquistarse un hálito de vida y conseguir cen más simples, es donde precisamente está la madre así puede decirse Nada tienen que ganar los ropublica- una curul comunista a costa de los inefables desconten- del cordero. nos que se l'aman ricardistas, ni los otros. Mientras que tos el comunismo reafirma su existencia que ya se estaba di-

famoso plan previo que venimos analizando, viene a ser ni con alianzas ni sin ellas puede renacer en el ambiente de este modo por los propósitos del comunismo? el señor Presidente Cortés con respecto al comunismo «8—Los partidos que suscriben este pacto se com- para que tengamos una mejor idea de las actividades de cráticos, ni tales anhelos de oposición, ni nada más que prometen a hacer en cada caso las concesiones necesa- dicho partido. «Y se observa por lo mismo, que el go- odio, insania y ficción para que el comunismo tenga una rias y compatibles con sus fines para la verdadera garan- bierno no encuentra ni apoyo en las masas trabajadoras, vez participación política en donde ya estaba horro elsoliviantadas por la prédica de los agitadores de oficio acerbo de sus semillas discordantes y disolventes? Claramente expresa el comunismo que espera con- que hacen sindicalismo como un medio de disfrazar sus cesiones, y que los demás partidos o retazos de partido actitudes subversivas inspiradas en principios que tratan Se trata de que a excepción de uno que otro sincero, que integran la alianza quedan obligados a conceder lo de vulnerar nuestro equilibrio social socavando de paso los demás son y han sido comunistas, o cuando menos

hacer concesiones al comunismo. Porque el comunismo tencias por un minuto, pero no para acuerpar al gobier- ciones que aparentando misión cultural solamente han necesita esas concesiones, ya que los otros partidos no no en una empresa de bien, ni para aliviar el mal del servido para contribuir al enriquecimiento de los dogpueden necesitar ninguna desde luego que no tienen ni pueblo cooperando en la solución del problema, sin- mas terribles del compuismo, solamente han servido de organización, ni intereses creados, ni jefes supremos en para sembrar el descontento, para llevar agua a su mo- tribuna específica para los más conocidos agitadores co-Moscú, ni candidato conocido, ni nada. Los otros parti- lino, para hablarnos de la burguesía, de la alianza del munistas del continente y de fuera de él. ¿Y cómo es posible, pensamos nosotros, que haya!

¿Cómo es posible que no miren claramente el fin al

No han pensado en que no hay tales ideales demo-

La explicación es muy clara. Ya lo hemos dicho, comunizantes.

Y comunizantes de verdad, de los que han tenido

Pero ya lo saben. Están obligados a hacer concesio-

La Alianza stalinista, decimos nosotros, ya que no

ALCIDES ALARCON

El Problema de las Subsistencias El Dr. don Solón Núñez declara que el Dr. Galderón

cho de representar al pro- probidad y delicadeza. nistas en directores y repre- ilusiones. ante el país.

da anulando todo poder de decente y justo. nista.

VICTS.

safiarlas.

haremos nasotros, honrada- todos, aunada, hallará la letariado, con la orden de: mente. Vamos a decir albuena resolución. la masa anémica y mal ins. Es justo acaso, no mover poder y aguardad. truida cómo se hace para ni un dedo actuando, y mo- Charca dormida fué du-

Se nos olvida advertir criticando? desde este manuscrito el po- Jamás allharemos lo que visiones dantescas que manmarse Partido Republicano pueblo. Nacional,

vertirse en realidad.

comunismo criollo el dere- ral, dentro de normas de lo menos. Algo es algo.

constituido los líderes comu- menzar a calcular y hacerse veral; y cada vez nos lle- el doctor don Solón Núñez, manera:

nizada, han asumido enorme se, por iniciativa de ellos examen de conciencia gene-Eos despreocupó la obli- bertad de acción las causas pa.

A esta directiva como sa- confianza. Allí está él en derrochadores, manirrotos o dades», acerca del momento el doctor Calderón Guarcia, bemos le falta tiempo para su despacho, dedicado a viciosos; a los agricultores andar como araña enredan- buscar al igual de todos, por falta de ciencia agricodo la tela política, única causas y contracausas, de la la: al merodeador por eso; preocupación real de los so mala situación que nos affi- al educador que no educa, ge a todos.

su intención ante el país y dos, dice el modesto campe- to calculado, ese. . . ese es ante sus adláteres; y llaman- sino; y su conciencia no de ahorcarlo! Veremos más do a los miserables a asu- equivoca nunca el sentido claro para continuar la limmir el peso de su necesidad de la realidad. Sed servi- pieza. y a buscarse maneras de du dos de poner en trabajo el Maldito comunismo, que cerebro que Dios os ha da- durante tantos años nos qui-Si ellos no lo hacen, lo do, y la buena voluntad de tó la colaboración del pro-

lavar y marcar ropa nueva, ver la lengua o la pluma rante tantos años la masa

co tiempo que los camina- nos empeñamos en buscar. tienen en efervescencia el rán de la mano los crueles "Buscad y encontraréis", bajo fondo de la humana explot adores, vencidos ya dice el Libro Sagrado. Sólo materia. por la masa ciudadana vin- para la muerte no hay remedicadora que convino lla- dio, dice la sabiduría del Costa Rica cuando la buena

A buscar todos. A exa- desecada y fértil: Se nos olvidaba decir muy minit todos. A manosear No falta mucho. Actuanalto y firme, el evangelio de causas probables. A supo- do con escisión, desinterés, esperanza que está al con ner remedios. Infantiles a patriotismo, decencia, el veces e ... quién sabe? de bien debe llegar volando. Ahora si deben los del donde menos se espera sal· Nos tocará destruir mu-

Se van quebrando de una gará más aire y más luz.

y al creador de situaciones Mejor harían aclarando Cuatro ojos ven más que dehambre con acaparamien-

aguardad el reparto, dadnos

incubadora de odio, dolor,

Qué bien se estará en mies ondee en la charca

Con haberse arrogado el les bienestar material y mo de remedios? Bien. Del mal, Guardia será un Gobernante recto y Progresista

ex-secretario de Estado en

Desde hace algunos días político actual costarricense, pserá un gobernante recto y letariado, y con haberse Pueden los proletarios co- en una las cañas del caña- se encuentra en Costa Rica se expresó de la signiente progresista».

Estas declaraciones ofrecidas a la prensa por el docsentantes de la clase comu- Pueden reunirse, agrupar- Creo muy necesario este los despachos de salubridad «Tengo un mágnifico con- tor Núñez, son de un gran pública y protección social. cepto acerca del Doctor Cal- valor, pues hombres de la responsabilidad ante ellos y mismos, a estudiar su mala ral. Cual más, cual memos, Este notable facultativo per- derón Cuardía por las con- la tura moral y de tan vasta situación, y a buscar con li- a todos nos corresponde cul- maneció por muchos años diciones que le adornan preparación como la de este en los Estados Unidos des- entre las cuales figura des- prestigioso científico, son las gación natural, en cuanto a y su manera de remediarlas A unos como desmorali- arrollando una labor suma- tacadamente sugran ecuani- llamadas adeclararacerca de buscar la solución de su vi- según lo juzguen acertado, zadores A otros como con- mente interesante, la cual midad, y a mi juicio la pre- las altas virtudes cívicas que sentidores. A muchos por fue elogiada por varias pur paración para el ejercicio del adornan a nuestro ilustre iniciativa; y se hizo garante Cuando reunan algunas camaleones venenosos; por blicaciones norteamericanas. poder le da en gran parte jefe y candidato del partido de hacerlo por ellos la di-conclusiones, háganlas lle-vampiros chupadores delsu- El doctor Núñez, interroga- el desempeño de las altas Republicano Nacional don rectiva del partido comu- gar a manos del doctor Cal- dor del trabajador; por ex- do por uno de los redacto- funciones públicas, por lo Rafael Angel Calderón derón Guardia, con entera plotadores bursátiles, por res del vespertino «Nove- cual el país puede confiar en Guardia.

Desperdicios...



S.S. Pío XII deseabaser Párroco

celli, quien entonces traba-milia.

Vicario de Cristo,

cuando murió Pío IX. a que vieren en él las mayequien los romanos de aque- res cualidades para esos ofi llos días veneraban tan pro- cios eclesiásticos. fundamente, sobre todo des- UN DISCURSO DE 65 MI pués de la pérdida de los Estados Pontificios.

Eugenio tenía un hermano, el difunto marqués Francisco, y dos hermanas que actualmente viven en Roma. pués Benedicto XV), Merry Sus padres fueron: Felipe del Vai, Canali (hoy Cardel'acelli, decano de los abogados consistoriales, y Virginia Grazioni.

El niño hizo sus primeros estudios en casa, bajo la dioficiales. Desde muy pequeiglesia de los P.P. Oratorianos y a los 11 años se hizo alistar en la confraternidad. Alli, siguiendo la costumbre establecida por S. Felipe Neri, tomó parte en los «oratori» o reuniones donde se cultivaba la música y el canto, a la vez que se ejercitaban en pronunciar cortos discursos.

Su piedad, seriedad y dulzura lo señalaron entre los demás compañeros como uni niño de grandes promesas.

Más tarde continuó sus estudios en el «Visconti». antiguo colegio de los jesuitas, bajo la dirección del Prof. Neviani, quien todavía vive y recuerda con orgollo a su antiguo discípulo. Según el citado profesor, en su instituto brilló por su inteligencia y por la prodigiosa memoria. En historia ganó siempre el mejor premio. Sus calificaciones en latín y griego eran el asombro de sus condiscipulos.

Terminados estos estudios, Eugenio sintió el llamado divino al sacerdoció y así se lo hizo saber a su padre, quien nada le objetó, antes bien, le arregló todo en el Colegio Capránica. Sin embargo, debido a su debilidad, tuvo que salir del Seminario y seguir estudiando como externo en el Apolinare. En el Capránica tuvo como condiscípulo al hoy cardenal Marchetti Selvag- SU APRECIO POR LA SANgiani.

DESEABA SER PARROCO

1899, celebró su primera vida espiritual y por eso quiyor. Ent nees manifestó a de su vida sacerdotal. sus superiores el deseo que El año pasado, al asistir mente al ministerio de las de Budapest, el tren llegó a de mendigar tengo verguenza. almas. Sinembargo fue nom- esta ciudad a las 11 y mede Estado y trabajó bajó la gar la recepción en la estaquien más tarde iba a reem | remonias en el palacio real. plazar.

«Profi», con una pequeña brar. Así lo hizo, retirándocapilla, donde Mgr. Pacelli se a la capilla privada.

Hace más o menos trein-celebraba diari mente la mi- Fue siempre su costum-cencima de las pasiones hu ta años conocí la delgada se para sus ancianos padres bre, al regresar a Roma des-manas. Su autoridad, su y esbelta figura de Mgr. Pa- y demás miembros de la fa pués de alguna misión es- ciencia, su delicadeza, se

seo siempre ser un saeer- para darle gracias por el fe- por el voto unánime del con-Nacido bajo la sombra de dote, un ministro de Dios. liz viaje. la Chiesa Nuova, consagra Más de una vez minifesto da a S. Felipe de Nery, fne sus deseos de dejar la caeducado en una atmósfera rrera diplomática para dede fe, devoción y lealtad al dicarse por entero a la salvación de las almas, pero Apenas tenía dos años fue disuadido por aquellos

> NUTOS APRENDIDO DE MEMORIA

En ese empleó le tocó trabajar bajo la dirección de Rampolla, de la Chiesa (desnal) y Gasparri.

Su amor por el estudio le hizo avaro del tiempo. Por eso siempre se le veía, aún en las calles, leyendo algún rección de sus padres y con libro. Aceptaba con gusto profesores de las escuelas las invitaciones a predicar siempre que sus obligaciono Eugenio frecuentó la nes de Secretario de Estado se lo permitían. En la apertura del Congreso Internacional de la Prensa pronunció durante 65 minutos, un discurso en siete idiomas, sin tener el menor apuntamiento delante de sí. Este hecho lo llamó S S. Pío XI «un nuevo Pentecostés «. SUS PASEOS DIARIOS

> Moderado en la comida, ha logrado con el buen regimen mantener una buena Hombre de coraje salud, a pesar de su cons- Melodías pamperas titución delicada. Es muy amigo de pasear a pie. Siempre se le vio en Roma, del las 2 y media a las 3 p. m hacer su caminata favorita por la Villa Borghese.

Durante el mismo día del cónclave los cardenales le vieron hacer su usual caminada por el patio de S. Dámaso, recitando el oficio divino. Una hora más tarde Allá en el Rancho Grande era Papa.

A! día siguiente de su Andy Hardy cowboy elección hizo su páseo por Apuros de Claudina, los los jardines del Vaticano, Baila conmigo acompañado de mgr. Callo- Bajo el uniforme blanco ry y de sus más injimos Carmen la de Triana amigos.

LO QUE LE DEJO S S, PIO XI.

Al morir S. S. Pío XI le Dinero prohibido dejó el cáliz que había usa- Diosa del pecado do durante 17 años. Pío XII Forastero, el ha decidido usarlo también Gran vals, el siempre como una muestra Hijo de Frankeistein, el de devoción y atecto para su antecesor.

TA MISA

Sus padres constuyeron 12 y media, el cardenal esvo barrio de Roma, llamado NAS, pues deseaba cele- be ochenta.

TRABAJABA 18 HORAS DIARIAS

Fina mente, Pío XII ha sido incansable en sus ocupa-MENTE.

sistible que lo colocan por

pecial, reunir a su comitiva combinan para realizar su jaba en la secretaría de Es- Por encima de todo, de- e ir a visitar al Santísimo persona, que fue declarada clave como el digno sucesor del llorado Pío XI.

SU RECOGIMIENTO INTE-

nocemos de cerca es un he- atención por su recogimien cho común QUE TRABA- to interior. For ejemplo, du- tud el hecho de que en el mosura msítica JA 18 HORAS DIARIA- rante las ceremonias del programa figuraba la Telli Lastima-y grande-fue Este contraste entre su Buenos Aires, perm neció vel Gólgota del ilustre com-lescuchó este último Conciervocación para la vida ascé- completamente absorto "en tica y los deberes impuestos oración e indiferente a lo la cual siendo un quintero la una próxima audición nuepor los oficios eclesiásticos que pasaba a su alrededor. adaptó para cuarteto espe- vamente se incluya la Danen que ha transcurrido su tuando vió la película nel cialmente para el conjunto za Ritual para que sea olda vida, dan a su personalidad Congreso, dijo: «Que herun at activo enteramente mosura. Desafortunadamenparticular, una fuerza irre- te no me di cuenta de ello»

CUARTETO SERRANO ejecutó una obra y un arreglo del Maestro Fonseca, conquistando un nuevo y resonante triunfo

Adaptó su "Cenáculo y el Gólgota" y la "Danza Ritual del Fuego" para Cuarteto

escuchar esta última parti- sugestiva. fue algo, de gran efecto y pre grandes. magistral. Por lo que res-

El sábado último tenía pecta al Cenáculo y el Gól mos una sensación intensal gota, original para quinteto Eu todas las partes don- por escuchar el concierto al ser suprimido el piano iones. Para quienes le co- de ha estado ha llamado la del notable Cuarteto Serra | no pierde en valor, y perno. Despertaba esa inquie- manece intácta en su her-

Congreso Eucaristico de sima obra sacra el Cenáculo la poca concurrencia que positor don Julio Fonseca, to, y bueno sería que para del Maestro Serrano; como por un mayor número y asimismo la Danza Rituar porque quienes a oimos del Fuego del famoso artista una vez más, deseam os nues español Manuel Falla. vamente deleitarnos espiri-Grata sorpresa fué la de tualmente con esta música

tura, pues a pesar de ser Batimos palmas en honorsolamente dilettantes en el del Maestro Fonseca, condivino arte, comprendíamos sagrad por la fama más que era algo realmente di- allá de nuestras fronteras, ficil hacer una reducción por y deseamos que nuestro Idolos de Nueva York, los decirlo así- de la Danza Ri- aplauso unido a los muchos tual, a Cuartete. Sin em- cosechados en aquella no. bargo, autoridades musica- che de arte, sea hállto de les y prefanos estuvieron a tuego creador que prenda cordes en que el trabajo rea- en el cerebro del Maestro. lizado por el Mtro. Fonseca y geste nuevas obras, siem-

L. DURAN M.

Clase A. 1a. Sección Buenas

Aguilas sobre el mar Aventuras de Hunky Finn Placer de vivir Cruzada heróica, la Cueva de bandoleros Charlie Chan en Honolulu Pigmalión Date preso, Buildog Drummond! Domando el bebé Escuadrilla de la autora Guerra civil Gran misterio del aire, el Nacidos para amarse Sombras de la ciudad Travesía trágica Tres chiflados en Kentuky

Clase A. 2a Sección PARA PERSONAS DE CRITERIO FORMADO

Tres diablillosalzanel vuelo

Amarga victoria Contrabando de guerra Corazones con alas Cuándo naciste?

Honolulu Invitación peligrosa, la México canta Promesa cumplida Puerta cerrada Ruiseñor del cabaret, el Sol de gloria Tormenta, la Traviesa gitanilla, la 23 1/2 horas de licencia Verdad a nadie teme. la Virjo doctor, el Vive como quieras

Clase Br.

ESCABROSAS

Medianoche Papá soltero Patriota, el, o el zar loco Prisión sin rejas Yo soy la ley

Clase C.

CONDENADAS

Dos cadetes Estruendo en el Este Tarzán y su compañera

De lunes a viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al teléfono 2353 sobre la película que desee, v será atendido con muho gusto.

DOMINGO VIII DESPUES DE PENTECOSTÉS

(Según San Lucas, Cap. XVI, versic. 1-9).

« Y decia también (Jesus) a sus discipulos: Habia un Para Pío XII la santa mi- hombre rico, que tenía un mayordomo: y éste fué acusado Ordenado sacerdote en sa ha sido la fuente de su de ét, como disipador de sus bienes.

Y le llamó, y le dijo: ¿Qué es esto, que oigo decir de misa en Santa María la Ma- so que ella fuera el centro ti? Da cuenta de tu mayordomía: porque ya no podrás ser mi mayordomo.

Entonces el mayordomo dijo entre sí: ¿qué haré, portenía de declicarse entera- como Legado al Congreso que mi señor me quita la mayordomia? Cavar no puedo

Yo se lo que he de hacer, para que cuando fuere rebrado oficial en la secretaria dia. En seguida tuvieron lu- movido de la mayordomia, me reciban en sus casas

Llamó pues a cada uno de los dendores de su señor, dirección de casparci, a ción, el desfile y varias ce- y dijo al primero: ¿Cuánto debes a mi señor?

Y este le respondió: Cien barriles de aceite. Y le dijo: Cuando todo terminó a las Toma tu escritura: y sientate luego, y escribe cincuenta. Después dijo a otro: ¿Y tu cuánto debes? Vél responuna linda quinta en un nue- taba TODAVIA EN AYU- dió: Cien coros de trigo. El le dijo: Toma tu vale, y escri- en su generación, que los hijos de la luz

cuerdamente: porque los hijos de este siglo más sabios son las eternas moradas:»

Se intensifica la

Vieue de la Pagina TRES | La propaganda que tuvo

un ni lo dónde están los po- lugares. liuelos aguardando su re- A la Jefatura nos hemos greso para poder comer? | dirigido ocho veces denun-

lleven de comer.

que ellos esperan?

Toda la gente que com- En todos los casos la aumales y no buscarles la par- jetivo. pensar todos los beneficios ni una por suerte, pues nuesque nos dan y lo leales que tra campaña en este aspecson cuando nosotros los to ha sido muy activa y queremos bien». - Flora Co nuestro maestro en nna del Perú.

gusto en transcribir una in- grado ha hecno todo lo que teresante carta venida des- ha podido y tenemos todo de muy lejos, dende se hace entusiasmo de seguir adesentir también la benéfica lange. campaña protectora de ani-

Nacional Yrotectora Animales.

San losé.

Estimada señora:

algo sobre las actualidades particular. de nuestra asociación.

la gentileza de mandarnos, avecilla, golpenda por una fue repartida en toda la popiedra de tu honda, sin blación y pegamos muchas sentir remordimientos? No hojas en la Escuela, la Jecomprendes que puedetener fatura, el Mercado y otros

Si no lo comprendes, ciando algunos hechos: carmira ese pequeño nido que ga excesiva a una bestia, está en ese árbol; en su in- transporte de gallinas colterior hay dos polluelos es- gando, maltrato de bestias perando que sus padres les en la población por los jinetes, así como otra bestia que Sabes tú, si esa avecilla estuvo mucho rato amarraque acabas de matar es la da a un poste con la carga encima.

prenda y tensa cerebro, de- toridad ha llamado la atenbe pensar igual de los aui- ción, logrando nuestros ob-

te mala, porque también, En la población que abund. nosotros la tenemos, sino daban las flechas, no se vé rredera. - VI Go. - Escuela asamblea que hicimos trató extensamente ese punto y También tenemos mucho bajo su dirección, nuestro

Por ahora nuestro saludo y gratitud para Ud. su Acosta, 8 de julio de atto. servidor. Santiago Rodríguez V.

Sia. do tora Calderón Muy atentamente llama-Presidenta de la Soc. mos la atención de nuestros de tectores, sobre esta noble campaña que merece toda simpatía y mucha cooperación de vigilancia y de cui-Sop nuestros s aludarla do de los animales, por parpor este medio y contarle te de cada individuo en

L. Reyes L.

Y vo os digo: que os ganeis amigos de las riquezas Y los el señor al mayordomo infiel, porque lo hizo de iniquidad: para que cuando falleciereis, os reciban en

De Las Enseñanzas de Santa Una invitación muy cordial que Teresa de Jesús

Por O. L. de Santa Teresa Carmelita Descalza

Peuál sería su preocupación dicha. mayor en estos nuevos tiem. A este propósito, dice en nuestras tentaciones lo hacía Ella?

Vos. Señora os olvidabais llas palabras a cuantas me- padre terrertre. de vos misma para identi- ditaciones se ofrecen; «Aju- Esforcémenos, pues, herficaros con el Divino Maes- dar a Nuestro Rey». He- manas muy queridas, y ayutro, y verdadero Padre de mos de ayudar nosotros a dar a nuestro espsso, que la Huminidad, en todos Cristo, cuando es El quien bien se lo merece, en la insus sentimientos y propósi- ha venido a salvarnos, cuan- mensa obra que se ha pro-

tanto como sus palabras, entiendo yo, pobrecita de mí que no hallo cómo decirlo, por parecerme que es alentada por la luz de su entiendo yo, decía, que lo que más debemos desear y tengan todas las virtudes y luces que les son necesarias para defender el rebaño, y no permitir que les arrebapio Jesucristo. Nuestro Se- Monestel se sentía escéptico

A nosotras, hijas suyas muy amantes, no nos toca investigar por qué la Madre tanto encarece la oración, (sus razones tendrá y muy poderosas) sino practicarla fervorosamente, hallar en ella nuestro reposo y nuestro gozo, como los hallarán, estoy segura de ello, quienes con sincero y

Refleximando sobre el ine recte corazón, lapractiquen. Si, El ha venido a salvar tenso interés que muestra Se ayuda o no con ello a nos, y no trabajó sólo on go de la heregía, que en su sigue? Resuélvanio los teó-denne lo imperturbable. tiempo se desato con e logos, que a nosotros no con armas incomparables mente y de lejos) por la Sania Madre, seguras, de del alma a los creyentes,

la madre por atajar el fue- obtener el bien que se per- rante su vida mortal conpomposo nombre de Reli-nos toca otra cosa que se- sino que ha seguido trabagión Reformada, me pre- guir los preceptos de Nues- jando y sigue shora: la hunto yo, obligada a seguir tro Divino Salvador y los prueba es que se ofrece to sus pasos, (aunque indigna- encarecimientos de Nuestra das las mañanas como paciprofesión que tengo hecha, encontrar ahí la peremnel nos asiste peremnemente

en nuestras tribulaciones, y do de las actividades de abnegado, seguro y eficiente orbe van regando su doctripos de mayores congojas si Ella: «Ya los Capisanes de caidas. Se ha propuesto entendido liberalismo pudo la Muy Honorable Junta del jo y su docencia tan ejemcabe? Particularmente en este Castillo (la Iglesia) los salv rnos a todo trance, y dejar establecidos a los Sa- Hospicio de Huérfanos de plar, tan cautivadora de los este rincón humilde de la gaga muy aventajadoz en el lo hará, porque El quiere lesianos en Costa Rica, no Cartago a cuyo frente se niños quienes en sus manos tierra, qué debemos pedir camino del Señor, que son como Dios determinadaa su Majestad, el Rey de los predicadores y teólogos. mente, asombrosamente, inella? En qué sentimientos Y pues los mas están en las contrastablemente. Por lo debemos acompañatlo, como religiones (las órdenes re- tanto, buscar assotros el ligiosas) que vayan muy a- camino de nuestra purifica-Oh! humilde y feliz Te delante en su perfección y ción, aunque sea tocadas en resa que gozas, cuánto tiem- llamamiento. Y pues ni el corazón por sus amoro- prácticos de las diversas acpo ha, de la dicha inefable en lo uno ni en lo otro (al- sos llamamientos, es ayu de vivir a su lado en el se- canzar la Verdad y difun- darlo. Sufre un padre por no de la inmortal morada dirla) valemos nada para la falta cometida por su gozando de la beatitud eter- ayudár a nuestro Rey, pro- hijo, se acongoja por ella, na, ayúdanos a nosotras que curemos ser tales que val- como goza por sus buenas bregamos aún en el proce- gan nuestras oraciones para acciones; con más razón loso mar de esta terrena vi- ayudar a estos siervos de les ello eierto y veraz y vida a descubrir el secreto Dios, que con tanto trabajo vo tratándose de este Pade la bienaventuranza, a se han fortalecido con le dre Celeste, más interesado valioso concurso al Colegio, conservarlo y cultivarlo con tras y buena vida, para ayu- en la salvación de los homdar ahoraa Nuestro Señor.» bres e infinitamente más Bien comprendemos que Estas, al parecer, senci- sutil y sensible que ningún

do pardeía que todo estaba puesto. Loado sea El por Siguiendo sus ejemplos, perdido para los humagos? los siglos de los siglos.

EN LA RETRETA DEL MIERCOES mucho atrevimiento, aunque será ejecutada una grandiosa obra: doctrina me esfuerzo a ello. La CANTATA INAUGURAL, de Gilson

pedir es que los socerdotes En la noche de su estreno conquistó un éxito magnífico y por petición será nuevamente escuchada

conmovibles, aque no se va- y disciplina pudo sacar ma- Banda. llan can los contrarios», co- gistralmente esta Cantata. mo dice nuestra Santa Ma El haberse ejecutado como ran oír una obra grandtosa, dre. La Religión florece se ejecutó la mencionada como es la dicha, bien «sopor la virtud y la luz de sus partitura, significa un es- plada», que asistan el miérprelados; puespidamos para fuerzo en verdad superior coles eutrante a la retreta ello ambas cosas que en de los músicos y su Direc- en el Parque Central y Ileteniéndolas no hay miedo tor, pues para dar una idea ven un aplauso para el M. de batallas, que en todas de lo dificil de su ejecución, Cantillano y sus muchachos, saldrán victoriosos, pues baste decir que el venera al cual estímulo son muy tendrán por Capitán al pro- ble Maestro don Alejandro merecedores.

En la retreta del último de que pudiera ser ejecuta ten las obejas tantos lobos miércoles, la Banda Militar da en debida forma por nir más provechoso para es- le ha dado un aspe to muy Carmen, gracias a que allácomo actualmente se presen- conducida por su Director la Banda, pero cual no sería ta. Es decir, que ya que el Coronel don Roberto su sorpresa, al oírla en enno sea posible atraer al se- Cantillano, se superó al eje- sayo, que la obra se toca no de la verdudera Iglesia cutar la Cantata Inaugural ba maravillosamente bien. a los descarreados, que al- del maestro belga Paul Sobra decir que inmediatagún día vendrán (Dios ha Gilson. A todos los presen- mente trocó su juicio incréde permitirlo), que al me- tes gustó de una manera fre dulo, por una calurosa felinos los que están en Ella nética la mencionada obra, citación. También el Prbo sean fortalecidos en su ra- oyéndose frases laudatorias don R. de J. Valenciano zón y confirmados en su fe, para el Maestro Cantillano, reconocida autoridad muside tal modo que sean in- quien con su enérgica batuta cal-colmó de elogios a la

Así, pues, quienes quie-

ACEPTAMOS EN CARTAGO

me de vez en cuando nos ros avorece con esta distinción y que en esa oportunidad no podítmos desaprovechar.

Mañana hermosa y fressin el pequeño escándalo que experimentaron los li berales de cuño reducido de aquel entonces.

Se trataba del Primer Cilo de exámenes teóricos y tividades del plantel, registradas en los ramos de ebanistería, sastrería, zapatería, mecánica y tipografía, junto con las labores usuales de instrucción primaria.

Numerosas comisiones que tradicionalmente prestan su se constituyeron en cada taller, y uno por uno, fueron delante de la obra exami- res del pafs.

ta Costa Rica que tanto bello y confortable

El domingo que pasó os HIJOS DE DON BOS jutución Padre Gadea y le

a la del domingo, nos hizo citamos a todos los sacerhalla el caballero don Artu- y destinos se sienten con ro Volio, quien la sirve des- nuevos padres con nuevos de hace dos décadas con to. guías que los van alumbrando el empeño y con gusto do con estos claros fanales muy marcado.

> Por esto fel citamosal Representante de aquella Ins-

nos trasladamos a Cartago, CO, que no sienten los co-agradecimos sus camplidas por fina invitación del Pro-llores de una sela bandera, y el que nos llamara a su fesor y l'adre Director del sino las de todas las del mesa donde pudimos depar-Colegio Profesional, den Je- Universo donde sirven co- tir dos horas y cuclimos rerónimo Gadea y en repre-imo abnegados maestros y conocer como otras veces sentación de este periódico, como ejemplares misione- lo hicimos, esta laborarlenciosa pero nacional, humitide L cexhibición de trabajos pero reprodutiva que va fororodujo en nosotros ver- mando esas artesanias comdedara satisfacción y es- petentes, dignas y provechoperanza y por ello, feli- sas a los intereses de los Hombres y de Dios, a quiey entrar muy esperanzados en dotes y a los maestros que nes de primero, ponen los aquel plantel, digno recuer alli prestan su contingente Salesian s, que por todo el don Cleto, que con su bien junto con los caballeros de na y estableciendo su traba-

de la FE, del Trabajo y de la Modestia.

MACABEO VARGAS C.

Ciento veinticinco alumnos del Colegio de los Angeles presentaron bella exhibición el sábado

sos a la plena demostración en asocio de varios profeso. Y por suerte los afanes

do todo su entusiasmo do- de sus hijos, y para que el intelectualidad. eficientes obreros católicos, ecero para recreos y actos FIESTA DEE CARMEN y tercero, ciudadanos que gimnásticos y deportivos y También el querido Pahan de ser la base del bie el embaldosado del patio dre Meneses tuvo fiestas nestar de sus familias y el principal, que junto con la brillantes en su Parroquia aporte seguro de un porve pintura general del plantel, para Nuestra Señora del

Muy hermoso estuvo el do estuvo magní fico y mu acto de clausura del primer notable fué la colaboración examinando a los alumnos semestre del prestigiado Co- del Kinder de la Dolorosa que respondieron con firme legio de los Angeles, alec- por lo que enviamos espez y eficiencia al largo inte- cionado por les muy esti- cial congratulación para las rrogatorio y en algunos ca- mables Padres Dominicos maestras que lo aleccionan.

del Padre Director se ven Quiso el Padre Director compensados puesto que al Y los muchachos estaban | Fray Antonino dar a este Colegio acuden numerosos felices al ver el resultado de acto tal importancia para padres con sus hijos a quielos afanes de sus prefesores que los padres de familia nes tratan de dar la solidez y de sus maestros de Taller se dieran cuenta exacta del de la educación cristiana y que juntamente han presta- adelanto moral e intelectual los prestigios de una buena

cente en esta obra de formar público viera las muchas Felices vacaciones semesprimero, corazones cristia- reformas materiales que se trales les deseamos a todos. nos al modo que lo concibió han hecho en el estableci EN CARTAGO, GRAN DON BOSCO, y segundo, miento como el galerón de ESPLENDIDEZ EN LA

la Cofradía cuenta con un queremos y tan amada por lel programa desarrolla fervoroso grupo, y de que el culto es constante y fastuoso. El anterior domingo con toda pompa hubo la acostumbrada misa solemne y antes hubo una procesión a la cual concurrieron no menes de unas mil quinientas personas conforme el cálculo de nuestro cronista,

> La imagen de la Virgen del Carmen fué acompañaejecutaron selectísimas pie-

> Cartago dió verdadera prueba de su amor a la Virflen de los Marinos y es de felicitarse a toda la Cofradía por el interés tan marcado en esta celebración a la que precedió una extensa comunion.

SAN JOSE

EL SABADO 29 DEL CORRIENTE, con el programa acostumbrado, se celebrará en nuestro Colegio

El Día de la Ex-Alumna

Hago muy cordial invitación a todas nuestras antiguas alumnas, deseando que no falte ninguna, ni aun aquellas que por cualquier motivo no recibieran invitación personal.

La Directora.

P. D.-Deseariamos que se vinieran desde las siete de la mañana, pero no pudiéndose, serán siempre muy bien recibidas a cualquier hora del dia. San José, 20 de julio de 1939.

FIT SOLO PENSABA EN SALVAR 4 MOLLY Y CIEGAMENTE CHENZO A SUBIR POR EL PASAJE DESAPARE-CIO CON A MUCHA





